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! ! ! ! !"比#$，昨晚中欧男篮对抗赛第
二站首场比赛，中国队战胜塞尔维亚
队。这不是一场精彩的比赛，裁判的拙
劣表现，不但让中国队的胜利不那么
令人信服，更令双方在终场前差点儿
上演“全武行”———一场本是热身性质
的比赛成了闹剧，全是裁判惹的祸。
最受争议的一次判罚出现在终场

前%&秒，当时中国队$'比$(领先，塞尔
维亚队进攻时将球拍在郭艾伦脚上出
界，这无疑是塞尔维亚队球权。可是就
在塞尔维亚队准备从边线发球时，主
裁判宋延平突然中止了比赛，与另一
位裁判进行短暂沟通后，令人意外地
将球权判给了中国队。这一关键误判
让塞尔维亚球员非常不满，一名队员
把球从地上捡起来之后，用一个足球
守门员的标准开球动作，大脚将球开
上了看台，这一行为也让他吃到了技
术犯规，双方球员也因此发生了一些
言语和肢体上的冲突，比赛被迫中断，
塞尔维亚队看样子不想再继续比赛。
比赛结束后，愤怒的塞尔维亚队

主帅在发布会上公开抨击裁判：“我打
了)&年球，当教练也*+年了，对于这几
场裁判的判罚我们保留意见，这场比
赛的很多判罚让我们很不满意，我们
的队员不该受到如此待遇。”而中国队
主帅宫鲁鸣也不满意裁判表现：“我们
一直交代裁判要按亚运会执法尺度来
吹，今天的主场哨肯定是有。”
本场比赛，塞尔维亚队一共被吹

罚%,次犯规，中国队一共获得-(次罚
球，而塞尔维亚的罚球数量仅仅为 ,!

次。 本报记者 李元春

! ! ! !离终场还有半分钟，中国队仅
*分领先，眼看塞尔维亚队有机会
翻盘，当值裁判果真挺身而出，一
个关键的误判帮中国队获胜……
如果中国男篮想在热身赛中得到
真正锻炼，希望裁判的主场哨可别
再频频响起了，如果国家队总在主
场受到裁判照顾，那么真正到了国
际赛场就会发现，主场哨其实损人
不利己。
在刚刚接手这支中国男篮时，

宫鲁鸣就特意提到热身赛主场哨
的问题，他希望热身赛中裁判能有
一个公平的吹罚，让男篮逐渐适应
国际大赛的尺度。当时宫鲁鸣表
示：“我们不怕对手强，我们会根据
对手的情况调整阵容。另外，比赛
前我会对裁判交代，希望自己的队
员得到真正的锻炼，而不是像过去
一样，耗子扛枪窝里横。今年热身
赛大概 *(.*$场，真刀真枪，赢就
是赢，输就是输，我不怕输球，更不
怕亚运会得不到理想的结果。”
可事与愿违，到了男篮真正开

启国内热身赛之旅后，主场哨的问
题还是不断出现———中国男篮在
国内打的 (场比赛中，罚球数全部
在 %&次以上。第一场对澳大利亚，
中国队得到 /(分，罚球 %%次；第
二场对澳大利亚，中国队得到 /(

分，罚球 -!次；第三场对塞尔维
亚，中国队得到 /%分，罚球 %!次；
第四场对德国，中国队得到 $,分，
罚球 %,次；第五场对黑山，中国队

得到 ''分，又罚球 -&次；昨晚再
次对塞尔维亚，罚球 -(次……罚
球“%&0”，似乎已成中国男篮的
“标配”，但问题是，这些罚球有不
少都是裁判帮忙得到的，这已经使
得热身赛的质量受到影响，不能完
全达到锻炼队伍的效果。

中欧男篮对抗赛昆山站结束
后，宫鲁鸣曾经主动提到裁判问题，
他没有指责吹罚对本方不利，反而
委婉地指出，过度的主场哨反而害
了中国男篮自己：“整个过程主场哨
对我们有很大帮助，这个可能是他

们对我们的关心，但是队员不太清
楚，上去还和裁判较真，很莫名其
妙，这是我们不能允许的。”也难怪
宫鲁鸣对主场哨不领情，因为“爱国
哨”耽误中国篮球，在以往已有惨痛
教训：去年中国男篮亚锦赛惨败后，
曾有专家反思主场哨也是中国男篮
失利的罪魁之一。随着宫鲁鸣麾下
的这支男篮逐渐走上正轨，主场哨
带来的痛楚似乎被渐渐淡忘。

如果中国男篮还想在世界舞
台上有所作为，就必须适应没有主
场哨的比赛。或许在主场哨的帮助

下，中国男篮能够在一些无关紧要
的热身赛中多赢几场，但殊不知，
对于这支以年轻球员为主的国家
队来说，如果在判罚上始终受到照
顾，那么在今年的大考亚运会乃至
以后的大赛中，客场作战的中国男
篮势必会尝到主场哨种下的苦果！

本报记者 李元春
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